



Nota de prensa

MÉXICO INICIA APLICACIÓN DE LA “ENCUESTA SOBRE LA SITUACIÓN DE LOS ESTUDIANTES MEXICANOS TRAS LA PANDEMIA DE COVID-19”

- La encuesta parte de la iniciativa del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y de la ONG Innovations for Poverty Actions, en alianza con la Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Oficina en México de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI).
- Permitirá contar con información y datos a nivel nacional y desagregados por entidad, que serán de utilidad para el diseño, implementación y mejora de las políticas educativas, así como de las estrategias dirigidas a contrarrestar los rezagos y brechas en la educación.
- México será el primer país de la región en que la encuesta permitirá conocer tanto las buenas prácticas educativas implementadas durante la situación sanitaria, como posterior a ella tras el retorno a la presencialidad en las aulas.

Ciudad de México, a 12 de julio de 2023 – Con el apoyo y respaldo de la Secretaría de Educación Pública (SEP), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), la Organización No Gubernamental *Innovations for Poverty Action* (IPA), en alianza con la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI), iniciaron la aplicación de la “**Encuesta sobre la situación de los estudiantes mexicanos tras la pandemia de COVID-19**”.

El ejercicio de consulta tiene lugar a nivel nacional, del 22 de junio y hasta el 18 de agosto de 2023, con el propósito de generar evidencia sobre las consecuencias de la pérdida de aprendizajes a causa de la pandemia por COVID-19, e identificar las buenas prácticas educativas implementadas.

La iniciativa está dirigida a personal docente y cuidadores de los tres niveles de educación básica, así como a estudiantes de nivel de secundaria, dada la relevancia de su trayectoria escolar al nivel medio superior.

México será el primer país en la región, en que se realizará la aplicación de esta encuesta, cuyos resultados se presentarán a nivel nacional y desagregados por entidad, con el propósito de que sean de utilidad para el diseño, implementación y mejora de las políticas y estrategias educativas. Con ella, se espera conocer: 1) los sesgos de género en las expectativas y elecciones de los campos de estudio; 2) los intereses y motivaciones para



dar continuidad a la trayectoria educativa; y 3) las oportunidades para prevenir la deserción escolar.

Entre otros resultados esperados, se ha propuesto que el informe de la Encuesta en México sea parte de un estudio regional coordinado por el BID e IPA, en el que actualmente participan Belice, Colombia, Costa Rica, El Salvador, Guatemala, Nicaragua y Perú.

La iniciativa es un ejemplo de la voluntad y alianza entre distintos actores nacionales e internacionales, para enfrentar los retos y desafíos comunes de la región, y cooperar en favor del cierre de brechas y rezagos en la educación, equidad e igualdad de género; y crear las condiciones y oportunidades para el desarrollo humano y bienestar de las poblaciones, tras la pandemia de COVID-19.

Los enlaces de acceso a la Encuesta por Estado se encuentran disponibles [aquí](#).

DATOS DE CONTACTO

OEI EN MÉXICO:

Nombre: Berenice Quiroga Martínez
Cargo: Responsable de Comunicación
Correo: berenice.quiroga@oei.int
Teléfono: 55 7822 6615 ext. 121

BID:

Nombre: Gerardo Cárdenas Figueroa
Cargo: Consultor de Comunicación
Correo: gcardenas@iadb.org
Teléfono: 55 1903 2095

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema “Hacemos que la cooperación suceda”, la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura ([OEI](#)) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur del espacio iberoamericano. En la actualidad, forman parte del organismo 23 Estados miembros y cuenta con 19 oficinas nacionales, además de su Secretaría General en Madrid.

Con más de 400 convenios activos junto a entidades públicas, universidades, organizaciones de la sociedad civil, empresas y otros organismos internacionales —como la UNESCO, SICA, BID, CAF o la Unión Europea—, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica.

Concebimos la educación, la ciencia y la cultura como herramientas para el desarrollo humano y generadoras de oportunidades para construir un futuro mejor para todos.



Sobre Banco Interamericano de Desarrollo (BID)

El Banco Interamericano de Desarrollo tiene como misión mejorar vidas. Fundado en 1959, el BID es una de las principales fuentes de financiamiento a largo plazo para el desarrollo económico, social e institucional de América Latina y el Caribe. El BID también realiza proyectos de investigación de vanguardia y ofrece asesoría sobre políticas, asistencia técnica y capacitación a clientes públicos y privados en toda la región.

Sobre Innovations for Poverty Action (IPA)

Bajo su visión “Un mundo con más evidencia y menos pobreza”, IPA es una organización internacional de investigación y promoción de políticas públicas sin fines de lucro comprometida con la reducción de la pobreza mundial a través de la evidencia.

Con una red de socios e investigadores, ayuda a resolver problemas, evalúa ideas prometedoras en todos los contextos y latitudes, diseñan y evalúan soluciones innovadoras, involucra de manera proactiva a las personas responsables de la toma de decisiones clave a lo largo del proceso de investigación, ayudan a sus socios a generar y utilizar datos y evidencia, y contribuyen a implementar a escala enfoques basados en evidencia en todo el mundo.